



LA IMPORTANCIA DE LA EDUCACION FINANCIERA EN LOS NIÑOS

Abril Ramos Hernandez¹ y Maria Luisa Suarez Cordero¹

¹ Universidad Veracruzana. abhernan05@gmail.com

“Lo que se les dé a los niños, los niños lo regresarán a la sociedad”

Karl Menniger

Hoy en día es muy común escuchar frases de “no me alcanza lo que gano”, “solo estoy esperando la quincena”, “es difícil ahorrar”; cada una de estas frases es una forma de pensar que hemos ido adquiriendo desde que éramos pequeños, incluso el comprar de manera innecesaria, adquirir las tarjetas de crédito y usarlas sin un estricto sentido de responsabilidad

Y aunque parezca incongruente, esto es hablar de educación financiera, ya que no se basa solo en números, estadísticas o cuentas; si no en hábitos que deberíamos ir creando desde la infancia para que las generaciones futuras tengan una mejor estabilidad financiera.

Pero, ¿Cómo lo podemos lograr?

A lo largo de las últimas décadas se han visto las consecuencias de la falta de esta cultura, ya que podemos observar jóvenes adultos que batallan con sus finanzas y comienzan a crear grandes deudas en su economía para “sobrevivir”, pues llegan a tal punto de pedir un préstamo sobre otro préstamo puesto no les alcanza para salir de la obligación adquirida inicialmente.

Es por ello que se cree la importancia de fomentar esta disciplina cuando son niños a través de las actividades cotidianas, juegos, platicas, clases en la escuela, para así poder ir creando un hábito en ellos; ya que están en la edad adecuada para absorber las bases suficientes para tener unas finanzas sanas.

Enseñarle conceptos básicos, es de suma importancia, tales como que es un gasto, un ingreso y el ahorro. Claro está que como padre de familia se debe poner el ejemplo, hablarles claramente que no siempre todo se puede adquirir o ir de vacaciones al lugar deseado, incentivarlos a ahorrar es parte fundamental del proceso de aprendizaje.

Sin embargo, a través de este artículo se quiere difundir aquellas asociaciones (CONDUSEF, GRUPO FINANCIERO MONEX) que tienen de forma gratuita artículos y platicas acerca de la educación financiera en niños, así como recomendaciones para poder lograr éxito en ellos, pues su enfoque principal es fomentar la importancia de crear este tipo de hábitos en los pequeños.

El Grupo Monex ha publicado casos de niños emprendedores, los cuales pusieron en práctica los consejos otorgados, tal es el caso de Henry Patterson, el cual es el empresario más joven del mundo, cuando tenía 7 años lanzó su primer negocio y acaba de inaugurar su tercera compañía, una tienda de venta de caramelos para niños que se llama “No antes del té”. Es un experto en hojas de cálculo, márgenes y tasas de negocio. No cabe duda de que, si a los niños se les inculcan estos hábitos, serán los próximos inversionistas, la pieza clave de la innovación financiera.

Es esencial que cuenten con esta disciplina, que sean constantes y pacientes para lograr cualquier objetivo que se propongan, pues en el mejor de los casos, podrían mejorar el futuro de nuestra sociedad y nuestra economía.

Palabras clave: Educación financiera, ahorro, hábito, disciplina, economía